

Une projection-débat, organisée dans le cadre de la lutte contre le sida, s'est déroulée le 03/12/19 à l'espace *Stéphane Hessel* de *Nevers*. Une centaine d'élèves de notre établissement ont pris part à cet échange fructueux.

SANTÉ ■ Une projection-débat très riche, mardi, à l'Espace Hessel

Le sida évoqué sans tabou



DÉBAT. Les lycéens n'ont pas hésité à poser de nombreuses questions. Les intervenants d'Aides, du CeGIDD ou encore du Bij ont répondu sans tabou. PHOTO PIERRE DESTRADE

La projection-débat organisée, mardi après-midi, à l'Espace Stéphane-Hessel, à Nevers, a rempli toute sa mission. Le collectif sida de la Nièvre a su captiver plus d'une centaine de lycéens qui ont posé moult questions.

Géraldine Phulpin
geraldine.phulpin@centrefrance.com

Dans la Nièvre, la Journée mondiale de lutte contre le sida ne s'arrête pas au 1^{er} décembre. Toute la semaine durant, le collectif sida de la Nièvre (*) organise des manifestations de sensibilisation et de prévention.

Parmi les temps forts de cette semaine, la projection-débat organisée à l'Espace Stéphane-Hessel de Nevers a rempli toute sa mission. Cent six jeunes du lycée professionnel

Pierre-Bérégoz mais aussi de l'Unité éducative d'activités de la PJJ et de la Mission locale ont assisté à la projection du film *Vivre*. Il s'agit d'une série de portraits, d'une dizaine de minutes chacun, de personnes vivant avec le VIH, comme Jérémy, 33 ans, ou encore Giovanna, 54 ans, ancienne toxicomane et sœur de Manuel Valls, ancien premier ministre. Entre chaque portrait, les jeunes pouvaient poser toutes les questions qu'ils voulaient.

« À quel âge Jérémy a-t-il été contaminé ? », interroge un jeune homme. « Il avait 22 ans, cela fait dix ans qu'il vit sous traitement », répond Jennifer Louis, chargée du point écoute jeunes au Bij.

Se protéger

Un autre jeune homme dans l'assistance demande la signification de la PrEP (pour Prophylaxie pré-exposition). « Elle s'adresse aux personnes qui n'ont pas le VIH. Cela consiste à prendre un médicament afin d'éviter de se faire contaminer », répond Alban Negaret de l'association nivernaise Aides.

« Pourquoi ne vaccine-t-on pas toute la popula-

tion ? », lance alors un autre jeune homme. « Le vaccin n'existe pas. La recherche s'est surtout dirigée vers les traitements. »

Michèle Laugerette, infirmière au CeGidd, enfonce le clou. « Il faut le dire et le redire : il faut vous protéger. En France entre 30.000 et 50.000 personnes vivent avec le sida sans savoir qu'ils sont contaminés ! » ■

► **Pratique.** Le Collectif sida de la Nièvre est soutenu par l'Agence régionale de santé (ARS). Il regroupe, entre autres, le Centre gratuit d'information, de dépistage et de diagnostic (CeGidd), le Bureau d'information jeunesse (Bij), l'association Aides, l'Anpaa, la Smerra et l'Éducation nationale.

■ Contacts utiles

CeGidd. Habilité par l'ARS, porté par le Conseil départemental, hébergé au 3 bis, rue Lamartine, à Nevers, il propose des actions d'information, de dépistage, de diagnostic et de traitement des infections sexuellement transmissibles, gratuitement et de façon anonyme. Numéro gratuit : 07.86.73.71.22.

Aides. Aides est la première association, de loi 1901, de lutte contre le sida et les hépatites virales en France. En 2017, Aides a réalisé près de 40.000 dépistages, distribué 1,5 million de préservatifs et organisé plus de

28.000 actions en France. À Nevers, l'association se situe 9, rue Gambetta. Accès : en face de la cité judiciaire. Tél : 03.86.59.09.48. Fax : 03.86.59.02.33. Site web : www.facebook.com/aidesnevers/. Contact mail : delegation58@aides.org. **Bureau Information Jeunesse de la Nièvre.** Le BIJ se situe à La Boussole, 5, allée de la Louée, à Nevers. Tél. : 03.86.71.64.66 (Point Accueil Écoute Jeunes) e-mail : ijnievre@jeunes-bfc.fr. Site internet : www.ijbourgogne.com/BIJ-de-la-Nievre. ■

“ Le vaccin n'existe pas. La recherche s'est dirigée vers les traitements ”

Alban d'Aides

Article paru le *06/12/19* dans Le **Journal Du Centre**